
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

ATA nº 157 - Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e quatorze  na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social - CMAS situado à Rua Artur Machado, nº 533 - Casa dos 
Conselhos iniciou as 14:51   a plenária ordinária do CMAS. O presidente Derby de Castro Lacerda 
dá início a reunião agradecendo a presença de todos e dando as boas vindas a uma nova 
etapa das reuniões do CMAS no ano de 2014. O mesmo pede a secretária executiva 
Verediana para ler o ofício que foi encaminhado para a Secretaria de Desenvolvimento Social – 
SEDS sobre a aquisição do aparelho de ar condicionado. A diretora Cláudia avisa que o mesmo 
se encontra em processo de licitação e que foi enviado ao CMAS cópias das requisições. A 
mesma pede para que se conste em ata a ausência da vice-presidente Ângela Dib por motivo de 
viagem. Seguindo com a pauta o 1º secretário Renato Afonso faz a leitura da ata 156 que é 
aprovada por unanimidade. Informes: 3.1 A secretária executiva Verediana explica da 
necessidade da formação de uma comissão organizadora para realizar o 2º Congresso Regional 
de Assistência Social. A comissão também contará com técnicos da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, Representantes de Universidade e representantes  de instituições. Após 
explicação a comissão foi composta pelas conselheiras Jacilane, Ana Paula, Rosana e Luana. 
Informes 3.2 - Capacitação para os Conselheiros do CMAS, após discussão em plenária de 
dezembro de 2013 e a pedido da Comissão de Política Pública ficou marcado para o dia 22/04 
das 8:00 as 12:00 a Capacitação para os Conselheiros do CMAS. Informe 3.3 Esclarecimento 
ICBC, O senhor  Mauro explica que foi definido em reunião da diretoria juntamente com o 
conselho deliberativo e decidido por unanimidade a redução do sistema de internato da instituição. 
Ficaram apenas sete pessoas que se adequaram aos requisitos. Informa ainda que foi vinculado 
pela imprensa que o instituto estaria fechando, o que não procede. Os atendimentos continuam 
normalmente. Explica ainda que possuem convênio com o município, com a secretaria estadual 
de saúde, e que a instituição não cobra nada pelos atendimentos. O Conselheiro Onildo relata e 
destaca a competência e o empenho do Dr. Mauro e o parabeniza por terem conseguido a 
supressão do internato. Informe 3.4 - Comissão para Captação de recursos para os fundos 
municipais vinculados a Secretaria de desenvolvimento social. O Presidente informa que a 
Secretár ia de Desenvolvimento Social Sra. Angela Dib está compondo uma 
comissão de captação de recursos para os Fundos Municipais e sol ic ita de cada 
conselho um representante para compor essa comissão. Após expl icações f icou 
del iberado que o Conselheiro Renato Afonso Vinhal representará o CMAS na 
referida comissão. A Diretora de Departamento Sra. Claudia Cristina pede à plenária que seja 
suprimido da Pauta o Informe 3.5. Seguindo com os informes 3.6 A secretária executiva Verediana 
faz a leitura do ofício 92 oriundo do Ministério de Desenvolvimento Social - MDS que trata da 
transferência de recursos do Fundo Nacional de Assistência Social para o Fundo Municipal de 
Assistência Social e coloca o mesmo a disposição dos conselheiros para consulta. Informe 3.7 – A 
Secretária Executiva Verediana explica que devido a ausência de conselheiros que compõem a 
comissão de Inscrição de Entidade, é necessário complementar a referida comissão para que 
possa dar continuidade a analise dos pedidos de inscrição. Após explicações a comissão foi 
recomposta pelas conselheiras Ana Maria Salatiel e Maria de Fátima e conforme sugestão da 
Diretora de Departamento Claudia Cristina um técnico da SEDS, completará a comissão caso seja 
necessário. Seguindo com a Pauta item 4 os conselheiros foram divididos em pares para a 
apreciação e conhecimento dos planos de trabalho das emendas parlamentares. Após análises 



dos planos de trabalho a Diretora de Departamento Cláudia faz a leitura dos mesmos com os 
nomes das instituições e seus respectivos valores. 

PROCESSO INSTITUIÇÃO VALOR 

01 01/11216/2013 Associação Amigos Hipertensos 5.000,00 

02 01/11215/2013 Associação Amigos Hipertensos 4.346,00 

03 01/11219/2012 Associação Amigos Hipertensos 5.000,00 

04 01/23905/2013 Ass. Combate ao Cancer Brasil Central 15.000,00 

05 01/25109/2013 Ass. Combate ao Câncer Brasil Central 30.000,00 

06 01/23522/2013 Lar de Acolhimento São Vicente de Paulo 2.690,00 

07 01/15647/2013 Instituto Ursulinas 2.690,00 

08 01/11480/2013 Creche C. Hipolita Teresa Eranci 4.400,00 

09 01/21795/2013 Associação Mineira de Equoterapia 5.000,00 

10 01/21542/2013 Casa Fraterna Cantinho da Paz Dona Mita 25.000,00 

11 01/21545/2013 Casa Fraterna Cantinho da Paz Dona Mita 4.000,00 

12 01/30502/2013 Creche Comunitária Nª S da Abadia 4.035,00 

13 01/30503/2013 Creche Comunitária Nª S da Abadia 2.690,00 

14 01/12427/2013 Associação Vivendo com HIV 4.000,00 

15 01/13647/2013 Instituto Beira da Estrada 2.690,00 

16 01/23057/2013 Associação de Amigos Hipertensos - ASAH 7.500,00 

17 01/25990/2013 Centro Espirita Caminheiros do Amor 10.000,00 

18 01/27321/2013 Lar da Caridade 5.000,00 

19 01/2732/2013 Associação de Voluntarios do Hospital Clinica 5.000,00 

20 01/26994/2013 Lar Lição de Vida 5.000,00 

21 01/27461/2013 Associação Seguidores do Caminho 10.000,00 

22 01/25792/2013 Lar Lição de Vida 7.500,00 

23 01/25627/2013 Comunidade Nova Jerusalém 5.000,00 

24 01/27455/2013 Casa de Recuperação Juntos Podemos 10.000,00 

25 01/11486/2013 Creche Com. São Jeronimo Emiliani 4.000,00 

26 01/23117/2013 APAE 2.690,00 



27 01/18859/2013 ABRACE 20.000,00 

28 01/11630/2013 Projeto Libertação 24.471,24 

29 01/10451/2013 CEREA 10.000,00 

30 01/7993/2013 Associação Missionária Evangelistica 15.000,00 

Os planos de trabalho das emendas parlamentares foram aprovados por unanimidade. Seguindo 
com a Pauta item 5 - Apresentação e Apreciação dos relatórios do serviço de convivência e 
fortalecimento de vínculos, serviço do migrante e piso mineiro. Foram apresentados os dados do 
mês de Dezembro/2013 e Janeiro/2014. Sendo que em Dezembro2013 o Serviço do migrante 
ofereceu 122 passagens e 314 alimentações e acolhimento provisório, restando um saldo de R$ 
50.251,52 (Cinquenta mil duzentos e cinqüenta e um reais e cinqüenta e dois centavos). No 
Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos o saldo é de R$ 32.481,10 (trinta e dois mil, 
quatrocentos e oitenta e um reais e dez centavos) e o Saldo do Piso Mineiro está em R$ 
172.882,00 (Cento e Setenta e dois mil oitocentos e oitenta e dois reais). Já em Janeiro de 2014 o 
Serviço do migrante ofereceu 105 passagens e 268 alimentações e acolhimento provisório, 
restando um saldo de R$ 50.251,52 (Cinquenta mil duzentos e cinqüenta e um reais e cinqüenta e 
dois centavos). No Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos o saldo é de R$ 28. 
998,17 (vinte e oito mil novecentos e noventa e oito reais s e dezessete centavos) e o Saldo do 
Piso Mineiro está em R$ 170.723,52 (Cento e Setenta mil setecentos e vinte e três reais e 
cinqüenta e dois centavos). Item 6 – Pedido de inscrição da Casa de Acolhimento Isabel do 
Nascimento IMAD – A comissão de inscrição de entidades analisou a documentação apresentada 
pela instituição e realizou visita técnica que constatou que a instituição cumpre com as diretrizes 
do CMAS e tem como coordenadora a Sra. Marta de Oliveira. Após explicações o Pedido de 
Inscrição da Casa de Acolhimento Dona Isabel Aparecida do Nascimento foi aprovado por 
unanimidade. Item 7 – A Diretora de Departamento apresenta o Plano de Trabalho do Lar Pedro e 
Paulo para elaboração de convênio para o ano de 2014, tendo em vista a demanda de 
atendimento para idosos em ILPis, apresentamos o Lar Pedro e Paulo para conveniar com a 
PMU/SEDS através do FMAS, sendo repassado valor global para o ano de 2014 de R$21.384,00 
para atender 18 idosos em regime de acolhimento institucional de longa permanência de alta 
complexidade. Foi aprovado por unanimidade o convênio com o Lar Pedro e Paulo. Item 8 – A 
Diretora de Departamento da SEDS apresenta os planos de trabalho referente a convênio para 
liberação de pães, a mesma explica que para liberação dos pães é necessária a anuência do 
CMAS conforme solicitação da Controladoria e Procuradoria Geral - Proger. Após explicações é 
colocado em votação e são aprovados os planos de trabalho para liberação de pães para as 
instituições: Sanatório Espírita, Lar Lição de Vida, Instituto de Cegos do Brasil Central - ICBC, Lar 
da Caridade, Instituto Municipal Anti Drogas- IMAD, Educandário Menino Jesus de Praga, Casa 
do Menor Coração de Maria e Casa da Diálise.  Item 9 - Foi apresentado a adequação de valores 
do convênio das instituições: Asilo Santo Antônio   o valor a ser repassado será de R$ 
65.340,00/global, e a Casas Lares Vida Viva no que tange a adequação do valor a ser repassado, 
que deverá ser de R$ 168.960,00 global para o ano de 2014, sendo aprovados por unanimidade 
as readequações. Nada mais havendo a se tratar, o Presidente encerrou a reunião 16h09min, 
agradecendo a presença de todos, esta foi redigida por mim Renato Afonso – 1º Secretário do 
CMAS, que será lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Derby de Castro Lacerda, Luana 
Braga, Onildo Barbosa, Marta Oliveira, Renato Afonso Vinhal, Jacilane B. Ribeiro, José Manoel 
Moacir, Rosana Beatriz Getúlio Marçal, Maria Afonsina Colavolpe R. Cunha, Ana Lúcia 
Vasconcelos de Paula Moreira, Márcia Kelly de Freitas, Ana Maria Salatiel, Maria de Fátima 
Freitas Vieira. 


